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Kinder- und Jugendparlament der Hansestadt Wismar 

  P R O T O K O L L  

 

4. Sitzung 

(Wahlperiode 2021 bis 2023) 

 

 

 

 Sitzungstermin: Donnerstag, der 12. Mai 2022 

 Sitzungsbeginn: 17:05 Uhr 

 Sitzungsende: 18:03 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Bürgerschaftssaal  

Sitzungsteilnehmer*innen:  

 

Stimmberechtigte Mitglieder*innen: Paula Stemmler, Noah Heilmann, Frieda Ruhnau, 

Ben Burmeister, Vivien Schuldt, Lina Marie Gies, Henry Jonas Hoffmann 

 

(7 stimmberechtigte Mitglieder*innen anwesend) 

 

Beratende Mitglieder*innen: Lana Homsi 

 

Gäste: Kathrin Gründemann (Für-Wismar-Fraktion), Britta Fust (Fraktion-DIE-LINKE), 

Taavi Fust 

 

Begleiter: Lukas Kylau 

 

Begleiterin & Protokollantin: Isabel Mikoleit 
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TOP 1 Begrüßung durch die Sitzungsleiterin 

 
Die heutige Sitzungsleiterin Paula Stemmler begrüßte alle Anwesenden und eröffnete die 
Versammlung.  
 

 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Der Sitzungsleiterin stellte fest, dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 

 
Es wurde ein Antrag auf Änderung der Tagesordnung von Lukas Kylau eingereicht. 
Die Mitglieder*innen stimmten der Aufnahme der Projektfinanzierung des 
Beteiligungscamps 2022 in die Tagesordnung zu. 
 
Änderung der Tagesordnung: 10.3 Projektfinanzierung des Beteiligungscamps 2022 
 
 
Abstimmung zur Bestätigung der Tagesordnung: 
 
 
6 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 1 Enthaltung 
 
 
Die Tagesordnung wurde bestätigt. 
 

 

TOP 4 
Genehmigung des Protokolls der 3. Sitzung vom  

23. Februar 2022 

 
Alle erhielten das Sitzungsprotokoll. 
 
7 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen 
 
 
Das Protokoll der 3. Sitzung vom 23. Februar 2022 wurde mit 7 Ja-Stimmen genehmigt. 
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TOP 5 
Bekanntgabe neuer stimmberechtigter Mitglieder*innen 

(Nachrücker*innen) 

 
Änni Wolter rückt als stimmberechtigtes Mitglied in das Kinder- und Jugendparlament 
der Hansestadt Wismar nach. 
 
 

TOP 6 Bericht AG Glashaus & AG Begleitung 
 

 
Isabel berichtete von dem ersten Treffen der Arbeitsgruppe Glashaus, das am 26. April 
2022 stattfand. Hier wurde kindgerecht erklärt, warum der Vorschlag zur Nutzung des 
Glashauses als Veranstaltungslocation abgelehnt wurde. Daraufhin wurde über 
Lösungsvorschläge und Alternativen diskutiert. Bei dem nächsten Treffen am 21. Juni 
2022 werden gemeinsam die KiJuPas, die Politiker*innen aus den Fraktionen und die 
Verwaltung über potentielle Standorte für Veranstaltungen und Partys sich austauschen. 
 
Lukas zitierte aus dem Protokoll der AG Begleitung, welche am 16. März 2022 stattfand. 
Tom Cedric Lemke nahm mit Jessica Homberger, sowie Kathrin Gründemann, Britta 
Fust und Tilo Gundlack an dem Termin teil. 
 
 

TOP 7 Neues aus dem KiJuPa 

 
Isabel berichtete von dem Interview für das Politiklehrwerk „Politik erleben“. Für die 
Thematik Jugendbeteiligung in der Politik wurde das KiJuPa zu deren Arbeit befragt. 
Paula Stemmler, Tim Herberg und Pia Bolz nahmen dazu Stellung. Bis August 2022 
wird die überarbeitete Fassung des Buches fertiggestellt sein. 
 
Lukas informierte die Teilnehmenden über das Beteiligungscamp bei den Erlebnistagen 
am Schweriner See. Dieses findet vom 11. bis zum 15. Juli 2022 in Willigrad statt. Dazu 
wurden von Isabel Anmeldungen ausgeteilt. 
 
 

TOP 8 Arbeitsgruppen 

 

8.1 Bericht der Arbeitsgruppen 
 
Noah erzählte von der Spielplatztour. Bei dieser wurden die Spielplätze „Spielplatz 1 

Ziegeleipark / Park der Solidarität“, „Spielplatz 2 Ziegeleipark / Park der Solidarität“ und 

der „Spielplatz Ziolkowskistraße“ besichtigt. Eine Auswertung dazu wird dem 

Bürgermeister und den Fraktionen zugesandt, um diese über die Lage der Spielplätze zu 

informieren.  

Noah und Paula berichteten, dass sich das KiJuPa die Jugendclubs „KJFZ“ und 

„Kiste“ angeschaut haben. Daraufhin fand ein Nachbereitungstreffen statt, wo eine 

kritische Bewertung der Clubs durchgeführt wurde. Die Auswertung wird auch hierbei 

dem Bürgermeister und den Fraktionen zugesandt.  
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Vivien und Paula erklärten, dass das Filmbüro MV und der Seniorenbeirat mit dem 

KiJuPa einen Workshop zum Erlernen der Smartphonebedienung für Rentner*innen 

durchführt. Daraufhin fügte Lukas hinzu, dass am 19. Mai 2022 das letzte Treffen 

stattfinden wird. Nach sechs Modulen endet dieses Projekt. Im Anschluss wird ein neues 

Projekt gemeinsam mit dem DRK starten. Im Mehrgenerationshaus wird einmal monatlich 

ein Internetcafé stattfinden. Dabei können die Senioren*innen den KiJuPas Fragen zur 

Handynutzung stellen, ergänzend gibt es Kaffee und Kuchen. 

 

8.2 Bericht der Sitzung des Ausschusses für Kultur, Jugend, Sport, Bildung und Soziales 

Lukas berichtete von der letzten Sitzung. Bei dem nächsten Ausschuss wird über die 

Jugendclubs diskutiert, deshalb ist es wichtig, dass Kinder und Jugendliche anwesend 

sind. 

 

8.3 Bericht der Bürgerschaftssitzung 

Bei den letzten Sitzungen war das KiJuPa nicht anwesend. 

 

TOP 9 Termine 

 

01.06.2022 - Familienfest zum Kindertag 

10. bis 12.06.2022 - Hafenfest 

24.06 bis 26.06.2022 - KiJuPaRaBe 

11.07. bis 15.07.2022 - Beteiligungscamp 

 

Die Termine werden per Einladung an die Kinder und Jugendlichen verschickt und sind 

außerdem unter dem folgenden Link jederzeit einsehbar. 

https://padlet.com/beteiligungsmoderator/ftiea5lwe2xiu5v0 

 

TOP 10 Sonstiges 

 
10.1 Impuls Gästefragestunde 

 

Kathrin Gründemann merkte an, dass es wichtig ist, dass Abgesandte vom KiJuPa zu 

dem Ausschuss KSJBS kommen. Dort wurden und werden für Kinder und Jugend 

relevante Themen besprochen und auch dafür Abstimmungen getroffen. Das KiJuPa 

kann dort aktiv mitdiskutieren und ihren Standpunkt mitteilen. 

 

Britta Fust bittet darum, dass das KiJuPa ihre Auswertungen der Spielplatztour, der 

Jugendclubtour und weiteren Projekten, neben dem Bürgermeister auch an das Büro der 
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Bürgerschaft schickt. So können auch die Politiker*innen sich über die Arbeit des KiJuPas 

informieren und die Protokolle für die Ausschüsse nutzen, beispielsweise die Auswertung 

der Jugendclubs. 

 

Frau Fust berichtete vom Ausschuss für nachhaltige Entwicklung im Bereich Umwelt und 

Klimaschutz. Es fand eine Begehung der Altstadt statt, um Plätze für Baumpflanzungen 

auszukundschaften. Außerdem wird es eine offene Beteiligung geben, um Ideen für die 

freie Fläche des Vorplatzes am Bahnhof zu sammeln. Und der Spielplatz an der 

Nikolaikirche soll erneuert werden. Das KiJuPa möchte sich diese Orte bei der nächsten 

Spielplatztour ansehen und Vorschläge dazu einreichen. 

 

Frau Gründemann wird außerdem dem KiJuPa die E-Mail von Herrn Dr. Schubach 

weiterleiten, in der der aktuelle Stand zum Thema Graffiti-Wände nachzulesen ist. 

 

10.2 Stimmungsbild 

 

Die Stimmung der anwesenden Mitglieder*innen war einstimmig positiv. 

 

 

10.3 Projektfinanzierung des Beteiligungscamps 

 

Lukas erörterte die Kosten (9.360€) für die Durchführung des Projekts Beteiligungscamp 

(der Inhalt der Veranstaltung wurde bereits im Top 9. Termine erklärt) und die Umwidmung 

des Förderantrags aus dem Aktions- und Initiativfond in den Jugendfond der 

Partnerschaft Demokratie leben! Wismar.  

 

Abstimmung zur Umwidmung des Förderantrags aus dem Aktions- und Initiativfond in 

den Jugendfond der Partnerschaft Demokratie leben! Wismar: 

 

6 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 1 Enthaltung 

 

Die Umwidmung wurde stattgegeben. 

 

 

Paula Stemmler beendete die Sitzung um 18:03 Uhr. 


